

PhD/Dr. versus DBA/Dr.

Bei beiden Programmen handelt es sich um Doktorat, in denen Sie den Dokortitel tragen dürfen, dennoch gibt es neben einigen Gemeinsamkeiten auch Unterschiede. Auf beides gehen die folgenden Abschnitte ein. Sollten Sie hierzu Fragen haben oder unsicher in Ihrer Entscheidung sein, wenden Sie sich gerne an uns, wir beraten Sie hierzu gerne.

Gemeinsamkeiten der Programme

Beide Programme finden innerhalb eines Forschungsprojekt statt, dass die Doktoranden selbst innerhalb der Betriebswirtschaft oder deren Schnittstellen wie z. B. Wirtschaftsinformatik, Wirtschaftspsychologie, Wirtschaftsingenieurwesen, Wirtschaftsrecht etc. konzipieren. In beiden muss eine Forschungslücke dargelegt und eine Dissertation angefertigt werden. Das Forschungsprojekt bildet demnach das Dissertationsvorhaben, dessen Dokumentation bzw. Publikation die Dissertationsschrift, die in beiden Programmen schrittweise entwickelt wird. Bei beiden Abschlüssen handelt es sich um einen Abschluss auf Level 8 oder einem sogenannten dritten Zyklus, den Studierende nur mit bestimmten Voraussetzungen absolvieren dürfen, die sich jedoch unterscheiden. Bei beiden Abschlüssen dürfen Sie den Dr.-Titel tragen, was nicht bei allen Programmen, die auf dem Markt sind, auch der Fall ist.

Beide Programme werden selten in deutscher Sprache angeboten und selten berufs- und familienbegleitend, da ausschliesslich Universitäten in der Schweiz das Promotionsrecht haben und die Hochschulen daher mit ausländischen Universitäten kooperieren. Im Fall der Middlesex University führt diese die englischsprachigen Programme selbst durch und bietet über die KMU Akademie bzw. die PHW das Angebot aufgrund der bilingualen Ausrichtung in deutscher Sprache an. Im Falle des PhD und DBA führt jedoch nicht die Universität die Betreuung durch, sondern beide haben gemeinsam, dass sie über Betreuende der PHW erfolgen. Aufgrund der Reputation dieses Programms und der Hilfestellungen sowie sehr guten Betreuung verfügen beide Programme über ein Auswahlverfahren, da nur eine begrenzte Anzahl von Studierenden pro Jahr aufgenommen werden kann.

Beide Abschlüsse sind international anerkannt und die Universität ist mit einem H+ Status international ausgezeichnet. Studierende können in beiden Programmen als immatrikulierte Studierende der Universität und der PHW an den Veranstaltungen der Universität teilnehmen oder diese vor Ort besuchen, was aber nicht notwendig ist. Sowohl die

Universität selbst als auch die KMU Akademie in Österreich bieten inhaltlich die identischen Programme in einer anderen Sprache oder mit unterschiedlicher Unterstützung an. Gerne beraten wir Sie zu den Unterschieden, die sich auch im Preis niederschlagen oder vermitteln Sie direkt an diese Einrichtungen, um Ihnen ggf. dort einen Platz zu ermöglichen.

Unterschiede der Programme

Der PhD ist ein Forschungsdoktorat, das bedeutet zum einen, dass er einen deutlichen Mehrwert für die Forschung bringen muss und für die Praxis bringen kann. Der DBA ist sowohl forschungs- als auch praxisorientiert und muss für beide Bereiche einen Mehrwert erzeugen. Das schlägt sich beispielsweise im Forschungsdesign nieder, das beim PhD komplexer ist als beim DBA. Entsprechend ist beim DBA mindestens ein Abschluss auf Level 7 (E/MBA, MAS oder MSc etc.) erforderlich, beim PhD ein Abschluss auf Level 7 und Level 6 (Bachelor).

Zum anderen unterscheidet sich bei beiden Programmen die Publikation. Während im PhD mindestens zwei Publikationen erfolgen müssen, ist es im DBA freigestellt, ob publiziert wird. Beide weisen zudem eine unterschiedliche Reputation auf. Da der PhD auch an Schweizer Universitäten angeboten wird, ist er bekannter als DBA. Bei beiden Programmen tummeln sich viele «schwarze Schafe» auf dem Markt. Bei einigen dieser Programme sind die Titel nicht international anerkannt oder dürfen nicht als «Dr.» getragen werden. Es ist ein regelrechter unseriöser «Doktoratsmarkt» entstanden, die über verschiedene Länder abgewickelt und zu Preisen angeboten werden, die teilweise unter dem eines Masters liegen. Beide Programme der PHW sind absolut seriös und unterscheiden sich zudem in der Betreuung und der Hilfestellung, die in beiden Programmen überdurchschnittlich hoch ist, aber zu unterschiedlichen Leistungsnachweisen führen. Beispielsweise beinhaltet das PhD-Programm vor allem im Kernpunkt die Prüfung der Forschungsinhalte und der Publikationen, wohingegen der DBA sich mehr auf den Mehrwert und Anwendung fokussiert.

Direkter Vergleich der Programme

	DBA	PhD
Ziel und Zweck	Studierende werden befähigt, forschungsbasiert in ihrer beruflichen Praxis zu wirken.	Studierende werden befähigt, wissenschaftliche Forschung für die Managementpraxis zu entwickeln.
Grundlegende Vorbereitung	<ul style="list-style-type: none"> – Forschungstheorie und Methoden – Inhaltliche Fachdisziplin – Führungsqualität in Veränderungen Unternehmensführung und Ethik. 	<ul style="list-style-type: none"> – Forschungstheorie und -methoden – Inhaltliche Fachdisziplin – Wissenschaftsethik, Kultur und Kommunikation.
Ausrichtung der Dissertation	Die Dissertation fokussiert eine praktische Fragestellung; diese steht in der Regel im Zusammenhang mit der direkten Arbeitswelt der Studierenden und erfüllt sowohl die wissenschaftlichen als auch die beruflichen Ansprüche der Interessensvertretern.	Es handelt sich zwingend um eine explorative, empirische Dissertation, welche eine Forschungslücke schliessen möchte, die von wissenschaftlichen Fachkollegen als bedeutend angesehen wird.
Zu erreichende Qualifikationen für die Dissertation	<ul style="list-style-type: none"> – Aktuelle Situation – Gewünschte Resultate und ihre Bedeutung – Kernanspruchsgruppen – Forschungsgrundlagen – Forschungsplan und -methoden – Realisierungsplan und -methoden – Erfolgsmerkmale und Beurteilungskriterien – Projektevaluationsausschuss umfasst wissenschaftliche und praktische Anspruchsgruppen 	<p>Forschungsfragestellung und eine Relevanz;</p> <ul style="list-style-type: none"> – Erwartete Bedeutung der Studie – Forschungsgrundlagen – Forschungsplan und -methoden – Erfolgsmerkmale und -kriterien – Dissertationsausschuss umfasst auswärtige Wissenschaftler.
Entscheidung	<p>Sie entscheiden sich für einen DBA</p> <ul style="list-style-type: none"> – wenn Sie eine berufliche Laufbahn einer akademischen vorziehen. – wenn es Ihr Hauptziel ist, Forschung zu betreiben, die ihre berufliche Praxis fördert. – wenn Sie während Ihrem Doktorandenstudium praktische, aber dennoch wissenschaftlich anerkannte Fragestellungen aus Ihrem direkten Arbeitsumfeld untersuchen möchten. 	<p>Sie entscheiden sich für einen PhD</p> <ul style="list-style-type: none"> – wenn Sie ganz auf eine akademische Laufbahn setzen möchten. – wenn es Ihr Hauptziel ist, wissenschaftliche Forschung zu betreiben, die Forschungslücken schliesst und zur Theoriebildung und Wissensfortschritt in der Managementlehre beiträgt. – wenn Sie Management dozieren und Sie sich als eine angesehene Forschende oder ein angesehener Forschender der Wirtschaft und des Managements etablieren möchten. – wenn Sie mit Ihrem Projekt die Lücken in der Wissenschaft behandeln möchten, die von wissenschaftlichen Fachkollegen als bedeutend erachtet werden.

Alles Wichtige für Ihren nächsten Karriereschritt

Haben Sie Fragen zum Lehrgang oder Ihrer Zulassung? Wir nehmen uns in einem persönlichen Beratungsgespräch (vor Ort oder via Zoom) gerne Zeit für Sie. **Bitte nehmen Sie mit uns Kontakt auf: www.phw.ch**

Private Hochschule Wirtschaft PHW Bern

Max-Daetwyler-Platz 1 | CH-3014 Bern | Telefon +41 (0)31 537 35 35 | info@phw.ch